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Totes les polítiques que estem fent per a canviar-ho, trans-
formar eixe model productiu estan sent profitoses perquè 
poquet a poquet guanyem eixa ocupació estable i de quali-
tat que realment desitgem, i que vostés van destruir, però de 
quina manera . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Tiene que pulsar . Cuando quiera .

El senyor Caballero Montañés:

Gracias, presidenta .

Señor Climent, insisto, 2 .500 millones de euros de inver-
sión privada tirados por la borda . 32 .000 puestos de trabajo 
perdidos . Esa es su gestión . 2 .500 millones de euros tirados 
por la borda en inversión privada . 32 .000 puestos de trabajo 
perdidos. ¿Tiene usted algo que decir a todo esto? Porque no 
me ha contestado . Es que, aparte de ser ustedes incompeten-
tes, son también unos completos irresponsables .

¿Qué explicación les van a dar ustedes a los parados de 
Paterna, por ejemplo? ¿Se los van a mandar en taxi, como 
decía su alcalde? ¿O la nueva política a partir de ahora 
consiste en mandárselos en patinete, como hace el señor 
Nomdedéu? Señor Climent, poner al señor Nomdedéu, un 
defraudador de la seguridad social confeso como secretario 
autonómico de empleo en la Comunidad Valenciana, sí seño-
res, es como poner a un lobo al cuidado de las gallinas .

¿Qué legitimidad cree que tiene para sentarse con los sindi-
catos a mejorar las condiciones laborales de los trabaja-
dores? ¿Qué legitimidad cree que tiene para exigir que las 
empresas cumplan con la legislación laboral, cuando él mismo 
no lo hacía en su actividad privada? Señor Nomdedéu, antes 
de irse a hacer las américas…

La senyora vicepresidenta primera:

Señor Caballero, tiene que acabar .

El senyor Caballero Montañés:

 . . .arregle primero su casa . Antes de irse a hacer las américas, 
arregle primero su casa, que los desempleados, estoy seguro, 
se lo agradecerán .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Muchas gracias, señor Caballero .

Sí, quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Una mentira mil voltes repetida sembla que al final vostés 
la volen fer veritat . I aixina és com actuen: mentint compul-
sivament i contínuament . Perquè les quantitats, 2 .500 mili-
ons, com si mos els donaren ja . I després, jo vaig a dir-li una 
cosa: la primera notícia que vaig vore jo, i ho dic, de l’ATE de 
Puerto Mediterráneo era que generava 2 .000 llocs de treball . 
Al poc temps eren 4 .000 . Al poc temps, 6 .000 . Ara pensa 
que estem ja en 8.000. És a dir, per art de màgia al final col-
locarem a tots els que estan aturats en el nostre territori . 
(Aplaudiments) Per art de màgia, vull dir .

I li dic una altra cosa (remors): la gestió del secretari autonò-
mic serà quaranta mil voltes més eficient, més eficaç i més 
rigorosa que tota la que han fet vostés en el cas Gürtel, en el 
cas Púnica, en el cas . . ., etcètera, etcètera, etcètera . (Remors i 
aplaudiments) Ja està bé . Deixen-mos treballar i miren vostés 
una miqueta cap arrere, que tenen molt que aguantar, tenen 
molt que aguantar .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller . (Aplaudiments)

Si fan vostés el favor que pugam continuar amb el guió, i 
reprenem la pregunta número 78, que formularà, amb el 
permís de tots vostés, el senyor Juan de Dios Navarro, del 
Grup Parlamentari Popular, a la consellera de medi ambient .

Senyor Juan de Dios, quan vosté vullga .

El senyor Navarro Caballero:

Señora consellera, ¿cómo va la implantación del Programa de 
desarrollo rural 2014-2020 en la Comunidad Valenciana?

La senyora vicepresidenta primera:

Primero hay que acreditarse . Ahora . Cuando quiera, 
consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Muchas gracias .

Buenas tardes y gracias también por la flexibilidad, por retra-
sar la pregunta .

Bueno, en primer lugar, permítame sugerirle que no llame-
mos implantar un plan de desarrollo rural, un programa 
de desarrollo rural, porque no es el término más correcto . 
Pero bueno, en ninguna de sus acepciones, por cierto, lo he 
buscado . Lo cierto es que el plan de desarrollo rural está en 
marcha desde su aprobación por la comisión en julio de 2015 . 
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Incluso antes para aquellas medidas que la normativa euro-
pea permite tramitar en la solicitud única, que son las agro-
ambientales, la agricultura ecológica y las ayudas a zonas con 
limitaciones naturales .

También hay que decir que el programa, el PDR, ha sido ya modi-
ficado en menos de un año y medio desde su inicio, modifica-
ción que fue objeto de acuerdo en el comité de seguimiento, 
celebrado el pasado 18 de octubre . Este comité es necesa-
rio y preceptivo, conforme a la normativa europea, para poner 
en marcha los programas de desarrollo rural . Fue constituido 
formalmente en noviembre de 2015, que es necesario para 
poner en marcha el programa, y ya ha celebrado dos reuniones .

En conjunto, las medidas ya convocadas en 2016 y las previs-
tas para el primer trimestre de 2017 suponen cerca del 65% 
del total de gasto público, el programa para los cinco años de 
aplicación .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor Navarro Caballero:

Sí, gracias, señora Cebrián, gracias por su presencia hoy aquí, en 
las Cortes, para contestar una pregunta del sector agrario de la 
Comunidad Valenciana . Siento no poder darle las gracias, comi-
sión tras comisión, cuando pedimos su comparecencia, y desde 
que usted es consellera todavía no ha aparecido, probablemente 
es que viva muy lejos y yo entiendo que es muy complicado .

La pregunta por la que hoy comparece aquí la realicé en 
septiembre del 2015, probablemente se podrá entender que 
no es de actualidad . Pero nunca más lejos de la realidad . La 
parálisis, la falta de ideas, la falta de rumbo, la falta de compro-
miso, la falta de confianza del sector, y sobre todo la falta de 
apoyo al mismo, hacen que esta pregunta siga viva . El sector 
agroalimentario es el segundo más importante en el término 
de exportación, después del calzado . Y ustedes lo único que 
están haciendo, llevan quince meses dándole la espalda y 
menospreciándoles . Sí, ustedes, los del gobierno del Titanic .

No les hacen caso, no les escuchan . Están dando la espalda al 
90% del sector . No hay organización agraria que se sienta bien 
ante su poca atención . No están sacando las ayudas del sector . 
Usted está hablando de ayudas que dentro de seis meses será 
el 65% . Pero la realidad es que ustedes ahora mismo llevan el 
12% . El 88% del PDR ni está ni se le espera . Tienen al sector 
cansado, desesperado . Cansado de las buenas palabras y sobre 
todo cansados de los reproches al pasado .

Como bien sabe, se presentaron 900 solicitudes para los 
planes de incorporación de jóvenes agricultores . Solo se han 
aprobado 200 . 700 jóvenes, 700 nuevos agricultores se han 
quedado sin ayuda . Menos del 22% de las solicitudes han 
prosperado. ¿Ustedes apuestan realmente por la apertura del 
campo a las nuevas generaciones? ¿Ustedes apoyan la conti-
nuidad de nuestro campo y de nuestra huerta? Ustedes iban 
a dar un gran impulso a la agricultura . No es solo tema econó-
mico, que también, es cuestión de voluntad política .

Detraen 7 millones de euros de ayudas agroalimentarias 
del arroz y protección de humedales y carrizales del sur de 
la provincia de Alicante, para destinar casi la totalidad a la 

agricultura ecológica, y en menor medida a la gestión fores-
tal . Están desatendiendo y marginando a una parte mayori-
taria del sector fundamental para la Comunidad Valenciana . 
Déjense de mestizajes, déjense de componendas . Trabajen 
unidos con el sector y con las organizaciones agrarias .

¿Usted sabe que hay una fuga de jóvenes agricultores a otras 
comunidades? ¿Usted sabe que la comunidad murciana y la 
comunidad de Castilla-La Mancha, vecinas y de distinto color, 
ya han tramitado las ayudas de primera instalación para jóve-
nes agricultores? ¿Usted sabe que en la comunidad murciana 
han sido tramitadas y aprobadas el cien por cien de las soli-
citudes? ¿Usted sabe que aquí, en la Comunidad Valenciana, 
menos del 1% de los agricultores tienen menos de treinta 
y cinco años? ¿Ustedes quieren blindar el campo o están 
dejando que se pierda el campo?

Señora Cebrián, se lo dije el 16 de febrero del 2016: aquí 
tiene al Grupo Parlamentario Popular para defender y 
apoyar al sector agrario en su conjunto . No olvide al 90% 
del sector . La ideología está muy bien, pero por encima de 
todo está la sensatez y el sentido común . Aquí tiene al Grupo 
Parlamentario Popular para defender y apoyar el progreso 
de nuestra comunidad, para defender y apoyar la incorpo-
ración de los jóvenes y garantizar el futuro del sector . Pero 
deben de hacer una cosa, una principalmente: cambiar la 
política errática y sectaria .

Tienen que sacar las ayudas que desde julio del 2015 están 
listas y dispuestas para que lleguen a los usuarios que las 
están necesitando . Y luego algo muy importante: tienen que 
luchar por que la conselleria de agricultura no se vea perjudi-
cada una vez más por unos presupuestos pírricos, como los 
que hemos tenido este año, unos presupuestos que ponen al 
sector en las bodegas del Titanic . A nuestros agricultores y 
ganaderos no se les puede tratar como a pasajeros de cuarta . 
Se merecen respeto y la consideración de unos hombres y 
mujeres que luchan y trabajan de sol a sol para levantar esta 
comunidad, la Comunidad Valenciana, con sus manos y con el 
sudor de su frente .

Señora Cebrián, y voy terminando…

La senyora vicepresidenta primera:

Señor Navarro, tiene que terminar ya .

El senyor Navarro Caballero:

Tramite las ayudas del PDR . Déjese de excusas y, como ya le 
he dicho, llevan 489 días esperándoles .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Navarro .

Consellera, cuando quiera .
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La senyora consellera d’consellera d’Agricultura, Medi 
Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Sí, gracias, presidenta, vicepresidenta .

Gracias, señoría .

La verdad es que tienen ustedes una capacidad de mezclar y 
simplificar las cosas hasta niveles que no dejan de sorpren-
der, si no es por pura demagogia . Por eso, yo voy a explicarle 
el objeto de su pregunta, que es la aplicación del programa de 
desarrollo rural que está en marcha, está aplicándose .

Como le explicaba, en 2016 ya están publicadas la mayo-
ría de las medidas, salvo aquellas que queríamos someter 
a modificación, porque lo necesitaban. En conjunto, con un 
gasto público de 150 millones de euros . Es importante ahí 
destacar la prioridad, y sí, la prioridad se le ha dado a la ayuda 
a instalación de jóvenes agricultores, una convocatoria anual 
con los diez millones de euros anuales disponibles . Por cierto, 
una medida que llevaba entre tres y cuatro años sin convo-
carse, y usted lo sabe muy bien. ¿Esa es la prioridad que les 
van a ustedes? No convocar las ayudas a jóvenes . Nosotros la 
hemos recuperado y estamos atendiendo todas aquellas soli-
citudes que se habían quedado sin la oportunidad de poder 
pedir una ayuda del PDR a la que tenían derecho .

Segunda prioridad: ayuda a inversiones para mejorar las 
condiciones de transformación y comercialización en 
productos agrícolas . 25 millones de euros convocados en 
julio . También llevaba varios años sin convocarse . Entre 
estas, también la selección de los grupos de acción local 
para las ayudas a estrategias de desarrollo local, participa-
tivo, Leader, por 27 millones de euros . También en 2016 se 
están abonando compromisos pendientes del programa de 
desarrollo rural anterior, correspondiente a medidas de jubi-
lación anticipada y forestación de tierras agrícolas, por 4,2 
millones de euros .

En lo que queda de 2016, estaremos convocando las inver-
siones a explotaciones agrarias, ayudas a formación, parti-
cipación en regímenes de calidad, inversiones e infraestruc-
turas públicas de regadío . En conjunto, todas ellas, un gasto 
público de 30 millones de euros . El resto de medidas y las 
convocatorias anuales de aquellas que se ha convocado ya 
la orden de bases, estarán, como le decíamos, conforme al 
calendario previsto en 2017, que conocen muy bien las orga-
nizaciones agrarias y las cooperativas .

Nos sentamos mucho con ellos, están representados en el 
Comité de Seguimiento del Programa de Desarrollo Rural . 
Eso es una noticia de prensa que conozco muy bien . Y, como 
les decimos siempre, no se vayan la prensa, pregúntennos . 
Estamos aquí para responder, y es lo que hacemos . Les esta-
mos respondiendo en todo momento .

Como puede comprobar, insisto, el Programa de desarrollo 
rural 2014-2020, con todas las dificultades de personal que 
tenemos, está en marcha y está a buen ritmo . Es posible que 
el ritmo no sea el óptimo, y vamos a trabajar para que mejore . 
Pero, de todas formas, en cualquier caso es un ritmo de apli-
cación del programa de desarrollo rural superior al de su 
anterior gobierno .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Anem a passar a la pregunta 545 que formularà la dipu-
tada Toñi Serna, del Grup Parlamentari Socialista, al conseller 
d’economia sostenible .

Senyora Serna, quan vullga . Ara .

La senyora Serna Serrano:

Gracias, presidenta .

Señor conseller, por desgracia somos conscientes de que 
actualmente tener empleo no significa que se pueda tener 
una vida digna . Todo gobierno, como el gobierno actual de la 
Comunidad Valenciana, que en su ideario político tiene como 
principal política llevar adelante una gestión que permita 
desarrollar todo aquello que signifique proteger y alcan-
zar el bienestar de los ciudadanos y ciudadanas debe incidir 
en todas aquellas iniciativas que tengan como consecuencia 
principal poder desarrollar proyectos de vida, tanto personal 
como familiar .

Pero esto, señor conseller, y dadas las circunstancias que 
hemos recogido y tenemos en la actualidad en nuestro 
mercado laboral significa que vamos a tener que velar y 
esforzarnos también no solo por aquellos que no tienen 
trabajo, sino por aquellos que lo han podido conseguir . 
(Inintel·ligible) … es que los esfuerzos que debemos realizar 
deben dirigirse a proteger a aquellos que han logrado formar 
parte del mercado laboral, y sobre todo para aquellos que no 
lo han logrado todavía, le vuelvo a repetir .

Pero, desde luego, no es menos importante que centremos 
nuestra atención en las condiciones de trabajo, en las condi-
ciones que rodean a aquellos que tienen la posibilidad de 
tener un futuro . Deben sentirse protegidos, tanto física como 
psicológicamente, y puedan desarrollar su profesión . Y, como 
no podría ser de otra manera, debemos velar para que se 
protejan sus derechos laborales .

Señor conseller, ahí fuera –usted es conocedor, lo sé– tene-
mos una realidad que nos aplasta y que nos impide medir 
únicamente las variables de empleo en índices únicamente 
cuantitativos . Debemos hablar de los índices cualitativos, 
porque debemos trabajar para tener la capacidad, para lograr 
que esos empleos que estamos empezando a crear, que 
nunca son suficientes, tengan solidez, tengan permanencia. O 
sea, que tenemos que trabajar todavía muy duro para ello .

En nuestra comunitat, las gestiones políticas que hemos reco-
gido de los anteriores gobiernos nos han dejado una situa-
ción muy difícil, que usted es muy conocedor . Tenemos como 
un modelo productivo totalmente obsoleto, que nos instala 
en un mercado laboral muy decadente, en un mercado labo-
ral caracterizado por la inestabilidad en el empleo, la vulnera-
bilidad, los bajos ingresos, la subcontratación, los falsos autó-
nomos, la economía sumergida, bajos salarios, temporalidad, 
horas extras no retribuidas, aumento del riesgo laboral, defi-
ciente formación .


